

Историческое развитие состязательного уголовного процесса в России и некоторых зарубежных странах

Акимов Владимир Сергеевич,

аспирант кафедры уголовно-процессуального права имени Н.В. Радутной
Российского государственного университета правосудия (РГУП)

akimov1@mail.ru

Состязательная модель уголовного судопроизводства, известная всему миру еще со времен афинской демократии, характеризуется спиралевидным развитием — первоначальная классическая состязательность, затем в инквизиционном процессе ее полное отрицание и, наконец, возрождение на новом, более высоком уровне в качестве фундаментального принципа современного цивилизованного судебного производства.

Ключевые слова: уголовный процесс, состязательность, принципы уголовного судопроизводства, историческое развитие форм уголовного процесса.

The Historical Development of an Adversary Criminal Procedure in Russia and Some Foreign Countries

Akimov Vladimir S.

Postgraduate Student of the Department of Criminal Procedure Law named after N.V. Radutnaya of the Russian State University of Justice (RSUJ)

The adversarial model of criminal proceedings, known to the whole world since the time of Athenian democracy, is characterized by spiral development — the initial classical adversarial process, then its complete denial in the inquisition process, and finally, the revival at a new, higher level as a fundamental principle of modern civilized judicial proceedings.

Keywords: criminal procedure, adversarial proceeding, principles of criminal judicial, historical development of forms of criminal trial.